

令和4年 第10回 蕨市教育委員会（定例会） 会議録

招集期日	令和4年9月30日(金)		
場所	蕨市役所 仮設庁舎 3階 委員会室		
開閉の時間	午後2時から午後2時40分まで		
議長	松本隆男 教育長		
出席委員	1番 飯野朗子 委員	2番 萩原敏行 委員	3番 小島奈津子 委員
	4番 尾方香里 委員		
議事参与者	教育部長 渡部幸代	教育部次長・生涯学習スポーツ課長 加納克彦	教育部副参事・学校給食センター所長 石丸岳広
	教育総務課長 田中昌継	図書館長 佐藤昌史	歴史民俗資料館長 佐藤直哉
	学校教育課学校保健係長 内田敦子		
	※新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参与者を説明者のみとする。		
書記	教育総務課庶務係長 瀬口正浩		

	会 議 事 件 名	議 事
議 事 進 行 状 況	報告 1 令和 4 年第 4 回 蕨市議会定例会 教育委員会関係一般質問について	<p>新型コロナウイルス感染症拡大防止の観点から、議事参加者は担当部署の職員のみとする。</p> <p>開会宣言された後、前回の会議録の承認が行われ、直ちに報告に入る。</p> <p>令和 4 年第 4 回 蕨市議会定例会教育委員会関係一般質問については、学校教育課学校保健係長、図書館長及び学校給食センター所長から答弁の概要の報告がなされた。</p>
	報告 2 令和 4 年度学力・学習状況調査結果 について	<p>全国学力・学習状況調査は、小学 6 年生と中学 3 年生を対象に、4 月 19 日(火)に全国で実施されたものである。蕨市における平均正答率については、小・中学校ともに全国及び埼玉県の前年を上回るか同等の結果でおおむね良好であった。また、埼玉県学力・学習状況調査は、小学 4 年生から中学 3 年生までを対象に、5 月 12 日(木)にさいたま市を除く全県で実施されたものである。対象の全学年において、県平均を上回る結果となった。また、すべての学年で、昨年度より学びの伸びが見られたが、学校ごとに結果や伸びはさまざまであり、結果や課題について、要因・分析を進めているところである。また、学力を大きく伸ばした教員から効果的な指導や取り組みを共有するとともに課題やその対応策の検討を実施し、学力向上の推進に取り組んでいくとの報告が、学校教育課学校保健係長からなされた。</p> <p>[質問] 結果のほかに、特筆するような内容はあるでしょうか。</p> <p>[回答] 今回は、資料以外にお示しできる内容はございません。</p>
	報告 3 令和 4 年度大会結果報告について	<p>令和 4 年度大会結果報告については、運動部では埼玉県中学校学校総合体育大会の県大会が行われ、陸上競技において好成績を収めた生徒が関東大会や全国大会に出場した。また、文化系部活動では音楽部、吹奏楽部が県のコンクールで好成績を収めたとの報告が、学校教育課学校保健係長からなされた。</p>

議 事 進 行	<p>報告4 令和4年度蕨市中学校スピーチコンテストについて</p>	<p>令和4年度蕨市中学校スピーチコンテストについては、9月1日(木)に蕨市立中央公民館で開催し、暗唱の部では東中学校3年の生徒が、弁論の部では第二中学校2年の生徒が最優秀賞を受賞したほか、暗唱の部で2名、弁論の部で4名の生徒が優秀賞を受賞した。またこの8名は、9月14日(水)に開催した蕨班英語弁論暗唱大会に出場し、最優秀賞を受賞した第二中学校の生徒が9月28日(水)に越谷市で開催した「第74回埼玉県中学校英語弁論大会」に蕨班代表として出場し、優勝した。このあと10月に東京で行われる第74回高円宮杯全日本中学校弁論大会の決勝予選大会への出場が決定しているとの報告が、学校教育課学校保健係長からなされた。</p> <p>[質問] 県大会で優勝し、全国大会に出場するということでしょうか。 [回答] おっしゃるとおりです。全国大会もコロナの影響があり、予選はWEBで行われる予定です。</p> <p>[質問] 指導にあたって特別なことはあるのでしょうか。 [回答] 今回全国大会に出場する生徒を担当したALTは、過去に指導した生徒が全国2位になった実績があります。また担当教諭も熱心に指導したことが結果につながったと考えています。</p>
状	<p>報告5 第8回蕨市民音楽祭 事業実施結果について</p>	<p>第8回蕨市民音楽祭は、8月27日(土)・8月30日(日)の2日間、3会場で8イベントを実施し、延べ2,221人の来場があった。コロナの影響で、来場者を入れての開催はしばらくぶりとなったが、演奏者からも好評であった。通常通りのイベント数に至っていないが、可能な範囲での実施をしたとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。</p>
況	<p>報告6 第59回蕨市文化祭について</p>	<p>第59回蕨市文化祭は、文化協会に加盟する団体が、市民文化の向上、加盟団体同士の発展や親睦を図ることを目的に、展示会や発表会、講習会などを開催する。10月2日(日)から12月18日(日)まで、各種イベントの開催を予定しているとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。</p>

報告7
第53回蕨市公募美術展覧会について

第53回蕨市公募美術展覧会は、11月17日(木)から20日(日)までの4日間、文化ホールくるる及び旭町公民館を会場に開催する。出展作品は絵画・彫刻・工芸・写真・書道の5部門で、部門ごとに審査の上、知事賞をはじめとした各賞を決定し、最終日には審査員からの講評を行うとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。

報告8
令和4年度蕨市子ども会スポーツ中央親善大会 第58回ソフトボール大会・第52回フットベースボール大会結果報告について

令和4年度蕨市子ども会スポーツ中央親善大会第58回ソフトボール大会・第52回フットベースボール大会結果報告について、コロナ禍により3年ぶりの開催で、9月11日(日)に実施をした。ソフトボールには3チーム43名、フットベースボールには4チーム58名の子供たちが参加し、全体で約200名の来場があったとの報告が、生涯学習スポーツ課長からなされた。

報告9
オータムギャラリー2022「アトリエWarabi Vol.2～11組のアーティストたち～」の開催について

オータムギャラリー2022「アトリエWarabi Vol.2～11組のアーティストたち～」の開催について、今回作品を出展いただく11組のアーティストは、歴史民俗資料館で開催している小学生向けの体験講座において講師をお願いしている方々で、中には「春の特別展」で個展を開催していただいた方も含まれている。会期は10月16日(日)から12月25日(日)で、会期前日の10月15日(土)にはオープニングコンサートを開催するとの報告が、歴史民俗資料館長からなされた。

報告10
蕨市健やかメディア宣言について

蕨市健やかメディア宣言については、蕨市内の小・中学校に一人一台端末が整備されたことから、蕨市アウトメディア宣言の名称の変更等について議論を重ねており、8月23日(火)に開催された第2回推進会議において、蕨市アウトメディア宣言から蕨市健やかメディア宣言に名称を変更した。10月より新宣言名を周知し、11月には蕨市健やかメディア推進大会を開催する予定であるとの報告が学校教育課学校保健係長からなされた。

[意見] とてもいい名称だと思います。

[意見] 子供たちにとってもなくせないツールになっていますが、ネット情報ばかりを見るようになると偏った情報を子供たちが目することにもなるので、使い方だけでなく、啓発活動をしていくうえでよい宣言名になったと思います。

議 事 進 行	<p>議案第36号 令和5年度当初蕨市立小・中学校教職員人事異動の方針について</p>	<p>以上報告の後、直ちに議事に入る。</p> <p>令和5年度当初蕨市立小・中学校教職員人事異動の方針については、埼玉県教育委員会の令和5年度当初教職員人事異動の方針並びに同細部事項に基づき、異動対象外となる教職員の条件、新採用教職員は6年以内に他市町村への異動を原則とすること、同一校在職10年以内に異動を行い、特に7年以上の教職員は積極的に異動とすることなどと定めたもので、この方針の下、市内小・中学校の教職員組織の現状を的確に把握し、円滑かつ適正に人事異動を進めたいと考えているとの説明が、学校教育課学校保健係長からなされ、原案どおり異議なく可決された。</p> <p>[質問] 女性教職員に関する文言がありますが、男性教職員への配慮も必要と思いますがいかがでしょうか。</p> <p>[回答] 性別による違いはありませんが、それぞれの校長含めて教育委員会も適切に判断して人事異動に取り組んでいきたいと考えています。</p> <p>[質問] 児童・生徒に対しての性別に関する配慮（呼び方や更衣室等）はあると思いますが、教職員に対しての配慮に関する要望は現時点であるのでしょうか。</p> <p>[回答] 現時点ではそういった情報はあがってきていません。</p>
状	<p>議案第37号 蕨市スポーツ推進審議会委員の委嘱について</p>	<p>蕨市スポーツ推進審議会委員は、11名のうち5名が令和4年9月30日をもって任期満了となることから、再任をお願いするものである。なお任期は令和6年9月30日までであるとの説明が生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。</p>
況	<p>議案第38号 蕨市立小・中学校体育施設開放運営委員会委員の委嘱について</p>	<p>蕨市立小・中学校体育施設開放運営委員会委員は、令和4年9月30日をもって第一中学校と第二中学校の委員の任期が満了となることから、委嘱替えをお願いするものである。なお任期は令和6年9月30日までであるとの説明が生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。</p>
	<p>議案第39号 蕨市教育委員会が後援等を行う事業について</p>	<p>別紙のとおり、蕨市教育委員会へ後援等の申請があったため、審議をお願いしたいとの説明が、生涯学習スポーツ課長からなされ、原案どおり異議なく可決された。</p>